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星河生物否认拖延巨额计提时间

证券时报记者 马宇飞

针对媒体对星河生物（

300143

）

年报中近

8000

万元高额计提的质

疑，公司今日发布公告称，不存在刻

意拖延资产减值计提时间的情况，

计提金额由评估机构出具相关评估

报告。

星河生物

2013

年年报显示，该

公司去年巨亏

1.67

亿元，其中仅子

公司河南新乡市星河生物科技有限

公司便亏损

8085.13

万元， 而亏损

的形式主要为资产减值计提， 共计

7832.42

万元。

据悉，新乡星河项目在

2011

年

提出， 当时计划总投资额

10

亿元，

其中工程建筑投资额

8.48

亿元；项

目达产后预计的食用菌总生产能力

为

4.5

万吨

/

年，将给星河生物带来

5.52

亿元的新增收入和

1.46

亿元

的新增利润。

不过，由于

2012

年以来工业化

食用菌市场产能释放巨大， 价格大

幅下滑，造成行业整体运行困难，新

乡星河项目于

2013

年底宣布停建，

随后进行资产减值计提。

上述计提遭到媒体质疑， 认为

星河生物经营层早在

2012

年末时

就已经意识到了食用菌市场环境发

生了重大变化，却一直拖到

2013

年

底才宣布对新乡星河进行资产减值

计提， 而在此期间上市公司部分原

始股东进行过多笔减持， 有人为刻意

拖延之嫌。

对此，星河生物公告表示，尽管工

厂化鲜品食用菌产品价格在

2012

年

已出现下滑的趋势， 但鉴于新乡星河

投入金额巨大，且

2012

年公司产品毛

利率虽然下滑但仍有微薄利润， 因此

在

2013

年三季度之前仍决定对新乡

生物继续进行投资建设。

到

2013

年

12

月， 由于工厂化食

用菌的价格仍未出现较上年同期回升

的迹象，同时由于公司

2013

年前三季

度出现亏损，公司资金较为紧张，新乡

星河项目存在较大风险。

为此， 公司管理层经过讨论决定

拟停止新乡星河食用菌生产基地的投

资建设，并于

2013

年

12

月

18

日发布

《关于停止投资建设新乡市星河生物

科技有限公司食用菌生产基地项目的

公告》。

据此， 星河生物认为不存在刻意

拖延确认资产减值时点的情况。

星河生物在公告中表示， 基于公

司对新乡星河资产拟进行处置的意

向， 根据相关房地产快速变现的案例

及咨询相关评估机构处理以资产处置

为主要目的的评估项目关于快速变现

的折扣率， 房地产快速变现折扣系数

约

20%~30%

。 据此，评估机构经评估

后认为， 截至

2013

年

12

月

31

日，新

乡 星 河 相 应 的 资 产 减 值 计 提 为

7832.42

万元。

房地产行业借移动互联启动转型

从渠道为王进入平台为王，最终到用户为王

证券时报记者 张达

在移动互联网时代， 房企们对

转型变革有了更深的思考， 越来越

多的房企借道移动互联启动转型。

万科联姻百度———“定位引

擎

+

大数据

+

营销工具”成为万科商

业地产的三驾马车； 社区服务互联

网彩生活市值首超其房地产母公司

的花样年，成为轻资产模式的典范；

世茂、金地集团将发端于

IT

产业的

“云服务”模式引入地产领域；继传

统中介世联行与搜房网合作拥抱互

联网后， 合富辉煌又与搜房网合作

组建房地产金融集团。

业内人士认为， 中国房地产未

来将逐渐由卖方市场转向买方市

场，在下一个发展周期，企业要想获

得核心竞争力并占领市场， 必须注

重用户体验， 这将是未来房企的生

存之道。

全产业链

房地产行业竞争日趋激烈，传

统意义上的营销模式已无法适应现

阶段竞争， 在移动互联网时代，电

商、 微信等营销新模式强势上位并

迅速抢占传统市场份额，微信红包、

扫二维码就送话费等各种形式的微

信营销大行其道。

旭辉集团北京区域事业部总经

理孔鹏表示， 互联网对房地产的影

响包括两个方面：一是营销，二是物

业和后续生活。 现在各大房企与互

联网融合的第一个核心逻辑是大数

据分析， 第二个逻辑是互联网会增

强客户和房企之间的黏性。 旭辉此

次依托移动互联建设的平台， 特点

是实现全民营销、 精准锁客与意向

转化，拓宽新房营销路径。

不仅营销模式寻求创新， 房企

们还将关注点覆盖到了全产业链

条， 试图将用户体验的关注点从传

统的“卖房子”阶段提前到“盖房子”

阶段。

近期， 鸿坤地产百万年薪招聘

用户体验官（

UED

）的方式更是别出

心裁，通过线下派发二维码鸡蛋，同

时线上通过微信朋友圈游戏互动传

播，让社会人士深度参与并分享。

鸿坤集团董事长赵彬表示，在

移动互联网时代， 用户体验变得越

来越重要， 鸿坤此次对

UED

的招

聘，是一次互联网思维的大胆尝试，

鸿坤未来将新设用户体验部门，未

来

UED

将介入从最早期的产品定位

到开发完成整个周期。

用户体验是转型关键

在市场持续低迷、 未来走势不明

朗的背景下， 寻找新的突破点成为房

企内在需求。

万科总裁郁亮在去年先后拜访了

腾讯、小米、阿里等多家互联网公司，

喊出要“拥抱互联网”的口号。 万通董

事长冯仑也表示 “互联网让地产商有

点儿蒙”。越来越多的房企开始研究互

联网对房地产行业的影响。

“万科住宅销售规模过

2000

亿以

后，如何可持续发展引人思考。 ”万科

执行副总裁毛大庆说， 受到互联网思

维启发， 万科决定要从做大树转成做

森林，要做城市配套服务商，这是非常

重要的转折点。

“我们要把房地产的身份逐渐弱

化，变成城市的服务商的身份，最后向

服务要利润， 这是真正的移动互联网

思维。移动互联网做的就是服务业，要

增加客户黏性。 ”毛大庆表示。

赵彬也认为， 互联网思维的本质

是极度注重用户体验， 将产品做到真

正符合用户需求， 这对房地产行业来

说是一种启发。过去十余年，房地产企

业的核心竞争力集中在资金筹措能力

和拿地能力上， 加上市场供应矛盾突

出，房子几乎不愁卖，导致企业运营时

更多以开发为导向———根据地块属性

甚至老板偏好来盖房子。 稍有觉悟的

房企以“产品为导向”，提高产品营造

能力。但即便如此，大多房企真正考虑

用户体验时， 也只是从制定营销计划

阶段开始。

“未来客户资源才是最重要的，比

多卖点房子更重要。 鸿坤要做用户体

验最好的房地产企业， 做一个超级都

市圈的生活运营商。 ”赵彬表示。

中国社科院财经院副院长荆林波

表示，中国有

80%

的人已经用手机了，

有

60%

的人在网上购物， 在这样的背

景下房企一定要关注移动互联， 地产

行业今天已经从渠道为王的时代进入

平台为王的时代， 下一步要进入到消

费者、顾客为王的时代，再进入到用户

为王的时代。

阳光

100

置业集团常务副总裁范

小冲也认为，不管是商业还是互联网，

最终还是聚焦到人，是为人服务的，要

站在消费者和社会新需要的角度，共

同推动商业房地产的发展、 升级和部

分转型。

同洲电子称广电整顿

利好有线运营商

见习记者 阮润生

针对近日广电总局对互联网机

顶盒的治理，同洲电子（

002052

）董事

长袁明日前接受记者采访时表示，广

电总局近期整顿将会持续，有线运营

商以及设备商将迎来发展机会，公司

下一步重点发展增值业务。

作为广电合作方， 同洲电子去

年提出电视互联网概念， 推进广电

网和互联网融合的智能机顶盒终端

业务。据介绍，同洲电子前期主要推

广数字视讯终端的落地普及， 目前

已经陆续在辽宁、 贵州等省市与当

地有线运营商合作， 预计在进度最

快的贵州省，今年将实现

40

多万智

能机顶盒用户。

袁明表示， 利用广电推广的

TVOS

系统， 公司下一步重点发展

教育、游戏、金融、社区等增值业务，

而相比互联网企业， 公司拥有渠道

优势。 “广电不缺用户，关键在于提

升用户体验， 转化为电视互联网用

户。 ”袁明称。

海博股份发布

重大资产重组最终方案

证券时报记者 董宇明

海博股份（

600708

）今日发布重大

资产重组最终方案。公司将通过资产置

换及以

8.96

元

/

股价格向相关方发行股

份购买资产， 注入农房集团

100%

股权

和农房置业

25%

股权，并以不低于

8.07

元

/

股的价格，向不超过

10

名特定对象

非公开发行股份募集配套资金

26.09

亿元。

方案显示， 置出资产总评估值为

27.73

亿元； 置入资产方面， 农房集团

100%

股权评估价值为

79.14

亿元，农房

置业

25%

股权评估值为

0.79

亿元。 上

述交易完成后，海博股份将转变为现代

物流与房地产业务并行的双主业上市

公司。 海博股份大股东光明集团承诺，

将积极推动上市公司在重组完成后的一

年以内启动股权激励计划或员工持股计

划。在二级市场方面，光明集团承诺在本

次重组实施完毕且股份锁定期届满后

3

年内， 光明集团及其子公司通过二级市

场减持上市公司股票的价格不低于

12

元

/

股。 农房集团自然人股东承诺，在本

次重组实施完毕且股份锁定期届满后

3

年内， 通过二级市场减持本次重组新增

股票的价格不低于

8.96

元

/

股。

低端产品混战 可穿戴设备遭遇成长烦恼

证券时报记者 邝龙

曾有业内人士将

2014

年定义为

“可穿戴设备元年”， 但近来可穿戴设

备行业却遭遇成长的烦恼。 在谷歌眼

镜、三星手表、

360

手环等行业明星产

品登台亮相后， 多家国产品牌扎堆出

炉低价可穿戴设备，“廉价化” 趋势为

行业带来了大批外表类似、 功能重复

的产品。

分析人士认为， 当前国内可穿戴

设备功能单一， 主要是因为软件开发

乏力造成，苹果、谷歌、腾讯等互联网

巨头先后宣布软件及平台开发， 将从

技术层面推进可穿戴设备的发展。

市场迷茫

深圳市卓亚信科技有限公司相关

负责人在接受证券时报记者采访时表

示， 该公司从事可穿戴设备的代工生

产，当前智能设备产品主要以“手环、

手表为主”，今年出货量增长明显。

艾媒咨询的数据显示，

2013

年中

国可穿戴设备市场出货量达到

675

万

部， 市场规模约

20.3

亿元； 预计到

2015

年，中国市场可穿戴设备市场出

货量将达到

1780

万部， 市场规模约

59.2

亿元。

但在可穿戴设备蓬勃发展之际，

其实用性也引发争议。 华为技术有限

公司创新中心总监蔡绪鹏表示：“目前

可穿戴设备领域没有明星产品。 从手

环到智能手表，大都功能简单，不符合

用户需求。”“有趣无用”是蔡旭鹏给予

当前可穿戴设备的评价。

这一观点得到了业内人士的普

遍认同， 易观国际分析师徐昊表

示：“大部分可穿戴设备不符合智

能方向，以手环为例，制造流程模

块化，仅仅提供运动健身的简单功

能，低档次产品甚至还会出现统计

错误。 ”

上述卓亚信科技负责人证实：

“手环的成本相对低廉，生产流程是

固定的，单个成本不超过

100

元。 ”

按照艾媒咨询的统计， 当前中

国用户对可穿戴设备有较高的功能

要求，除常见的运动健身、休闲娱乐

外，还有智能开关、医疗健康、远程

控制等。

深圳市普达尔科技有限公司

相关负责人任建东表示：“当前硬

件生产的差距并不大，至于丰富的

功能，重点在于后期软件的开发和

维护，这部分的难度和成本都是超

过硬件的。 ”

徐昊认为：“大部分可穿戴设备

生产商是以代工发家， 不擅长于软

件开发和维护， 创新力不足是普遍

现象。 ”

巨头携手

一些互联网巨头们已经关注

到这种“软件开发乏力”的困局。

7

月初， 微信宣布联合

4

家设备商，

共同推出以微信为平台的可穿戴

设备。 微信通过服务号的形式向硬

件厂商开放服务接口，可穿戴设备

通过相应设置，可以实现数据的统

计和展示。

腾讯方面相关负责人在接受

记者采访时表示：“腾讯目前提供

连接硬件的接口， 还在尝试与更多

厂商合作。 ”

华为是首批与微信合作穿戴设备

的公司之一， 蔡绪鹏表示：“借助微信

平台的优势， 我们的产业变得更加实

用，用户粘性有所增加。与自建平台相

比， 与腾讯合作的模式更易于为市场

接受。 ”以华为手环为例，其智能手环

服务均嫁接在微信公众平台， 实现活

动监测、睡眠管理等功能，用户通过微

信管理手环数据， 也可以与微信好友

互动。

针对这种合作行为， 徐昊分析认

为， 腾讯等巨头介入可穿戴市场主要

看重的是未来互联网的接口， 而这类

平台往往更具优势。

“在拥有专业软件平台开发能力

的背景下， 腾讯能够利用自身数据优

势，开发更符合用户需求的软件，从而

带来更好的用户体验。 ”徐昊表示。

事实上，苹果、谷歌等巨头也进行

了类似的尝试。 苹果今年推出了一款

HealthKit

软件， 该软件主要用于健康

相关的智能设备， 后台数据可以在苹

果的健康管理中心里统一管理。 谷歌

今年也发布了针对可穿戴设备的

Android Ware

系统以及健康管理平台

Google Fit

，可以管理不同设备间的健

康数据。

“与此同时，互联网巨头也可以将

可穿戴设备收集的数据， 与自身数据

融合分析， 从而更好地进行自身的市

场布局。 ”徐昊表示。

长信科技募资12亿

建触控显示项目

证券时报记者 童璐

长信科技（

300088

）今日推出定向增

发预案。 公司拟向不超过

5

名特定投资

对象非公开发行不超过

1

亿股股票，预

计募集资金总额不超过

12.08

亿元，全

部投向中大尺寸轻薄触控显示一体化项

目和中小尺寸触控显示一体化项目。

由于在公告此发行方案前长信科技

股票并未停牌，加之距离公司

7

月

1

日宣

布终止重组星源电子尚不满一个月，长信

科技本次定向增发颇有些出人意料。长信

科技表示，公司此前已通过收购赣州市德

普特科技有限公司和南太电子工厂进入

触摸屏模组和显示屏模组行业，打通了触

控显示行业的整条产业链，本次募集资金

投资项目的实施，将实现上述业务技术的

融合和产业链自然延伸。

根据证监会今年

5

月推出的新规，

创业板再融资定价将遵循“随行就市”原

则，与二级市场价格挂钩，并通过持股锁

定期来约束定价行为。因此，长信科技本

次发行股份的定价原则， 具体发行价格

和发行数量尚未确定。 一位接近长信科

技管理层的相关人士透露， 公司管理层

有参与定增认购的想法。

长信科技董秘宁鹏飞接受证券时报

记者采访时表示， 市场对触控显示屏的

需求始终在增长， 其中触控与显示器件

的全贴合是未来发展的主要方向。 宁鹏

飞表示， 车载触摸屏是公司正加强研发

的重点领域，将努力拓展汽车电子市场。

截至目前， 公司部分产品小批量供货路

路通等车载导航设备厂家， 争取与更多

的新能源汽车厂商建立合作关系。

方大集团

LED照明业务扩容

证券时报记者 黄丽

方大集团（

000055

）全资子公司深圳

市方大新能源有限公司日前与自然人罗

慧驰签订协议， 收购罗慧驰控股的

3

家

发光二级管 （

LED

） 照明企业

60%

的权

益。 据了解，三家

LED

照明企业主营业

务均为

LED

应用，分别是中山市索正光

电照明有限公司及其关联公司中山市横

栏镇滕鼎照明电器厂、 深圳市金码盈科

电子有限公司。 罗慧驰以其实际控制的

上述三家企业的固定资产、无形资产、销

售网络和团队等为基础， 出资新设一家

有限责任公司，暂命名为“广东方大索正

光电照明有限公司”。

方大新能源公司则以不超过现金

4800

万元投资收购方大索正光电照明

公司的部分权益。罗慧驰承诺，方大索正

2014

年

7

月

~12

月， 实现销售收入

1.5

亿元、 净利润

300

万元，

2015

年实现销

售收入

6

亿元、 净利润

3600

万元，

2016

年实现销售收入

10

亿元、 净利润

6000

万元。

中国海诚子公司签订

5.66亿环保合同

证券时报记者 黄婷

中国海诚（

002116

）今日公告，

子公司中国轻工业广州工程有限公

司于

7

月

18

日联合湖南星大建设

集团有限公司与湛江市粤丰环保电

力有限公司签订了 《湛江市生活垃

圾焚烧发电厂工程设计采购施工

EPC

总承包合同》， 合同金额

5.66

亿元，合同工期

16

个月。

公告显示， 湛江市生活垃圾焚

烧发电厂项目位于湛江市麻章区冯

村鹰岭生活垃圾处理场北侧， 设计

日处理生活垃圾

1500

吨。双方合同

约定中国海诚广州子公司作为联合

体牵头人，承担该工程总承包，工作

范围包括项目勘察、设计、土建、设

备采购、安装和调试，指导和协助发

包人试运行， 并负责完成工程竣工

验收和环保竣工验收， 将最终验收

的工程正式交付。开工日期为

2014

年

7

月

18

日， 竣工日期初定于

2015

年

11

月

18

日。


